



# 枚方市立樟葉南小学校 樟南小だより

2  
月  
号

枚方市立樟葉南小学校通信  
Tel 050-7102-9096  
FAX 072-857-2175  
令和7年1月31日  
校長 近藤 美佐

## ～「ありがとう」の反対言葉～

「あたり前」と思っていることにも感謝の気持ちを

1月の児童集会で「ありがとう」の反対言葉を考えてもらいました。「ありがとう」を漢字で書くと「有り難う」となります。「有る」ことが「難しい」。つまり、「減多にない」「珍しくて貴重だ」という意味です。だから「有り難う」の反対は「あたり前」になるということです。この「あたり前、当然」と思っていることも、実は「ありがたいこと」であり、多くの人に支えられて成り立っていることが沢山あります。だからこそ、日ごろから「あたり前」と思うことに対しても、感謝の気持ちを持ち、「ありがとう」を伝えてほしいと思います。



マンガやアニメの「ONE PIECE」の作者、尾田栄一郎さんは「ありがとう」という言葉にこだわっているようで、「ONE PIECE」に出てくる登場人物は何かをしてもらったり、助けてもらったりした時、「ありがとう」と言っています。セリフの流れとして相当変にならない限り、一番ストレートな「ありがとう」を使っているそうです。「ONE PIECE」を見る機会があったら、ぜひ気にかけてみてください。

また、ありがとうという言葉にはたくさんの良さがあります。感謝の気持ちを持つことで、脳内から幸せホルモンと呼ばれるセロトニン、集中力・意欲アップや幸福物質とも呼ばれるドーパミン、絆ホルモンと呼ばれるオキシトシン、免疫力がアップするエンドルフィンが分泌されると言われています。

南小の子どもたちからも「ありがとう」の言葉を聞く場面が沢山あります。校外学習ではバスから降りるとき、運転手さんに「ありがとうございました。」という元気な声を聞きます。給食調理場では「いただきます。ごちそうさまでした。ありがとうございました。」とよく感謝の気持ちを伝えていると思います。

これからも、いろんな場面で、みんなが感じる感謝の気持ちを伝え、「ありがとう」という言葉が沢山聞こえる、笑顔あふれる樟葉南小学校にしていきたいと思います。

## ～土曜参観、ありがとうございました～

1月11日の土曜参観には、たくさんの方にご参観いただき、ありがとうございました。子どもたちは緊張した様子も見られましたが、お家の方が来てくださるのを楽しみにしていました。土曜参観は毎年この時期に行ってききましたが、インフルエンザの感染も心配されますので、来年度は5月に引き取り訓練と兼ねて土曜参観を行う予定です。2月には今年度最後の授業参観もあります。(日時は裏面の行事予定参照。詳しい内容は後日配信いたします。)この1年の成長を見ていただけるよう、子どもたちも張り切って練習しています。ご多忙な中だと存じますが、たくさんの方のご参観お待ちしております。どうぞよろしくお願いいたします。



## ～地震避難訓練を行いました～

いつ起こるか分からない地震に備えて、自分で考えて動けるように、今回は休み時間を想定した避難訓練を行いました。担任の先生がいなくても、子どもたちは避難行動をとり、近くにいる先生の指示に従って「おはしも」を守って速やかに避難できました。教室では事後指導の中で、もし地震が起きたらどうすべきか、自分の身を守る方法や備えについて学びました。



☆樟葉南小ブログ☆  
ぜひご覧ください

